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PRESENCE 

PROTESTANTE EN CORSE 

Eglise protestante unie de Corse 

Mai 2022 
 

 

BASTIA  
Presbytère / 16 route du Cap - 20200 
Pietranera  
Culte / Un dimanche sur deux (voir 
calendrier). Lieu : église du Sacré Cœur, 
9 Bd Hyacinthe de Montera - Bastia 
 

AJACCIO 
Lieu de culte / Chapelle Sainte-Lucie 
79 Cours Napoléon. 
Culte / Tous les dimanches à 10h30. 
 

PASTEUR / Marie-Odile Wilson 
16 route du Cap – 20200 Pietranera  
04 95 31 14 75 / 06 72 43 65 12 
eglise-reformee-de-corse@orange.fr   
marie.odile.wilson@gmail.com    
 

CONSEIL  PRESBYTERAL 
Présidente : 
Sigrid Hansen Catania 06 14 90 47 22 
Vice-présidente : 
Mireille Matteaccioli 06 03 61 87 17 
Trésoriers :  
VO Abbatucci 06 72 03 83 30 
JC Alègre : adjoint 06 11 51 48 42 
Secrétaires : 
Nadège Piantoni (2A) 07 83 32 02 19  
Corinne Giuliani (2B) 06 82 46 66 18 
www.eglise-protestante-unie.fr/corse-p60553  
www.facebook.com/epucorse 

 DANS CE MOIS 
Beaucoup de dates à retenir 

Réseau hospitalité : 5 et 10 mai  
CCFD : 16, 17 et 19 mai 
Gospel : 28 et 29 mai 

 
RCF CORSICA 

 

1ère diffusion Parole Protestante : 
dimanche matin  9 h  

Rediffusion : jeudi à 19 h 30 
Ajaccio : 97.6  Bonifacio : 89.2  

Porto Vecchio : 97.8  
En direct sur le site de RCF : 

www.rcf.fr/radio/RCF20 
pages facebook et tweeter 

 

SALVE REGINA 
 

Vendredi 11 heures et rediffusion 
vendredi à 23 heures et samedi à 

3 heures du matin 
Bastia : 97.9  – Calvi : 93.6  

Corte : 100.4  Ghisonaccia : 101.1  
La Porta : 94.6  

www.radiosalveregina.com 

mailto:eglise-reformee-de-corse@orange.fr
mailto:marie.odile.wilson@gmail.com
http://www.rcf.fr/radio/RCF20
http://www.radiosalveregina.com/
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EDITO 

 
Pourquoi restez-vous là à regarder vers le ciel ? Voilà la question que 

posent aux disciples présents ces deux personnages vêtus de blanc après 

l’Ascension, une fois que Jésus a été enlevé dans le ciel. 
 

Pourquoi rester là en effet puisqu’un autre jeune homme vêtu de blanc 

avait déjà dit aux femmes au matin de Pâques : il vous précède en Galilée. 
 

La Galilée, à comprendre pour nous aujourd’hui, comme le lieu de notre 

vie quotidienne, vie de famille, de travail, d’engagement. Et c’est bien là 

que Jésus nous attend effectivement, et qu’il nous espère. Il ne souhaite pas 

que nous restions abandonnés à notre méditation spirituelle, les yeux 

perdus au ciel. Il veut que, nourris par ces nécessaires moments de prière, 

de partage autour de la Parole, de célébration commune dans le culte, nous 

allions dans notre monde, au plus concret de la vie de nos contemporains et 

que nous nous retroussions les manches pour nous atteler aux tâches les 

plus urgentes pour apporter dans la vie de nos frères et sœurs, plus d’amour, 

de paix, de sécurité, et d’espérance. Plus de concorde. 
 

Nous vivons dans un monde fracturé en multiples sous-groupes qui 

s’excluent les uns les autres, se regardant avec méfiance, usant de violence 

entre eux, dans les mots, dans les actes … Nous vivons dans un espace plus 

mortifère que vivifiant. Il n’est plus temps de rester abîmés dans nos 

méditations spirituelles, même si la prière nous est plus que jamais 

nécessaire pour réinstaller en nous la paix, la seule qui vaille, celle qui 

nous vient du Seigneur. 
 

Nous avons reçu comme mission celle d’ouvrir aux autres un chemin de 

vie, un chemin d’espérance qui s’est ancré pour nous à Pâques dans la 

bonne nouvelle de la Résurrection, à l’œuvre, déjà dans nos vies 

d’aujourd’hui. Redescendons de la montagne où nous nous mettons à part 

et assumons avec confiance et espérance la part qui nous est désignée. 

Vous verrez que ce mois-ci plusieurs pistes de réflexion et d’engagement 

vous seront proposées. 
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Assemblée Générale EPUC 

 

Elle aura lieu le dimanche 1er mai à l’église du Sacré Cœur à Bastia 

 

Accueil à partir de 10h – Culte – AG – Repas en commun 
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Temps de Carême ! 
 

Je viens de passer 40 jours un peu isolé car hospitalisé dans un centre de 
convalescence. Je dis un peu isolé car durant ces 40 jours et à cause du 
COVID les visites étaient interdites et les sorties autres que pour faire de la 
marche à pied aussi. De plus pendant cette période, il y a eu une semaine 
ou l'isolement fut un peu plus fort puisque j'ai eu le COVID et donc mes 
repas étaient servis en chambre et si je pouvais me promener dans la 
propriété il m'avait été demandé de ne pas entrer en contact avec les 
autres patients. 
 
 

 
 
 
Malgré cela je n'étais qu'un peu isolé, car il restait le téléphone, et surtout 
internet avec les cultes du dimanche matin et même la veillée du vendredi 
Saint. Cela est agréable de pouvoir suivre le culte avec les autres qui sont 
réunis, mais aussi avec les autres qui sont avec moi sur la toile. 
 

C'est bien et pour mon dernier dimanche le 24 avril ce n'était pas un culte 
en direct mais enregistré, à 10h30 nous étions quand même 6 ou 7 à 
suivre ce culte et je trouvais cela bien sympathique, on y prendrait 
presque goût. L'isolement vécu ainsi deviendrait presque agréable. La 
communauté virtuelle pourrait même, peut-être, remplacer la vraie 
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communauté ? 
 

 
Et voilà les paroles de Marie Odile dans sa prédication qui m'interpellent : 
 

« Dans ce sens, le culte est vraiment le cœur de l'existence chrétienne : le 
culte comme expérience de la paix dans la rencontre avec une Parole 
vivante, une parole vivifiante, une parole qui remet debout. 
 

Vous qui peut-être ne nous rejoignez que par écran interposé, vous 
devriez essayer : la rencontre, en vrai, en chair et en os ... c’est drôlement 
plus fort ! Demandez donc à Thomas ce qu’il en pense !! 
Et après la rencontre, nous aussi, nous sommes donc envoyés au monde 
pour être porteurs inspirés de la paix et de la lumière dans un monde qui 
en a bien besoin ! » 
(Extrait de la prédication 24 avril 2022) 
 

Alors vivement dimanche prochain que je puisse me retrouver pour de 
vrai à un culte en pensant encore plus à tous ceux qui ne peuvent faire 
autrement que de le suivre de loin. 
 

J'allais oublier, un grand Merci à tous ceux qui permettent que ces cultes 
soient diffusés. 
 

Jean Claude 
 

Dieu, la science, les preuves. 
 

Voici le titre d'un ouvrage récemment publié, dont les auteurs sont des 
scientifiques chrétiens, qui ont désiré mettre en évidence que la science, 
dans l'état actuel des connaissances, ne s'oppose nullement à l'existence 
de Dieu, mais au contraire elle peut conforter les croyants dans leur foi. 
Au XIX° siècle, on a pensé que la science dans ses débuts allait expliquer le 
monde et qu'elle prendrait la place des religions. Mais il a fallu attendre la 
fin du XX° siècle, pour que l'origine de l'univers, démontré aussi bien 
mathématiquement que expérimentalement, pour que la fin programmée 
de l'univers avec son expansion prouvée par les lois sur la relativité, pour 
que la découverte des constantes physiques d'une exactitude incroyable 
sans lesquelles aucun ordre n'est possible, pour que toutes ces 
découvertes et bien d'autres nous amènent à nous poser cette question : 
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quelle est la cause d'une telle complexité aussi bien dans l'infiniment petit 
que dans l'infiniment grand, qui est à l'origine d'un agencement aussi 
parfait, aussi bien ordonné, sans quoi rien de ce qui existe, et surtout la 
vie telle que nous la connaissons ne serait possible ? Est-ce le fruit du 
hasard ? Alors si tel est le cas, il faudrait prouver l'existence de 10 
puissance 34 000 univers (1 suivi de 34 000 zéros). 
 

Ce n'est pas par la raison que l'on s'approche de Dieu, mais bien par la foi. 
Mais ici, la raison ne s'oppose pas à la foi. Et la science ne s'oppose pas à 
l'idée de l'existence de Dieu. Les religions se font une idée de Dieu, bien 
imparfaite certainement. Pour nous chrétiens, Jésus-Christ est l'image 
même de ce Dieu. Un Dieu qui malgré sa toute-puissance est rempli 
d'humilité et d'amour, capable de créer et de transformer la matière, 
capable de guérir les corps et les âmes, et aussi de donner et de redonner 
vie à ceux qui sont morts aussi bien physiquement que spirituellement. 
 

Henri Chamot.   
 

Réseau hospitalité : avec l’arrivée des exilés d’Ukraine, mais pas 

seulement d’eux, nous souhaitons réfléchir avec Jean-Pierre Cavaillé du 

Réseau hospitalité en Paca :  

- A Ajaccio jeudi 5 mai à 18h local inter associatif 10 bd Maglioli 

- A Bastia mardi 10 mai à 18h à San Angelo 
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Gospel : ça y est, on se lance ! Timidement, avec d’abord un seul stage au 

lieu des deux habituels. Il se déroulera à Bastia, mais les Ajacciens 

pourront être hébergés s’ils sont tentés de venir !! plus précisément à la 

salle communale de Petranera le samedi 28 mai de 9h30 à 18h et le 

dimanche 29 mai de 9h30 à 17h. Le stage est suivi, comme de coutume, 

par une présentation au public le dimanche à 17h. 

 

 
 

 

Pyzanky : nous en avions commandé 100, il en reste … 6 ! Merci pour 

votre réponse enthousiaste à cette proposition. L’association les Enfants de 

Tchernobyl à laquelle nous les avions commandés avait lancé un défi pour 

10 000 œufs, ils en ont vendu 25 000 ! Faites-nous savoir si vous souhaitez 

que nous renouvelions cette proposition l’année prochaine. 

 

Rencontres proposées par le CCFD : l’écologie intégrale à la lumière du 
Laudato Si et de Fratelli Tutti. Comment tout est lié ? 
 

Trois conférences débat avec Sylvie Buhkari de Pontual, présidente de 
CCFD- Terre Solidaire 
Lundi 16 mai à 18h30 – église St Paul à Ajaccio 
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Mardi 17 mai à 18h30 à la salle paroissiale de Porto-Vecchio 
Jeudi 19 mai à 18h30 salle de « partage » - ND des Victoires à Bastia 

    
 
 
L’Eglise Protestante Unie de Corse ne peut vivre sans vos dons. Ne 
l’oubliez pas ! Chèques à adresser au trésorier : VO Abbatucci BP 60230 - 
20179 Ajaccio Cedex 1 
RIB : Banque Postale 20041 01000 compte n° 0043017V021 13 
IBAN :  FR15 2004 1010 0000 4301 7V02 113 
ASS CULT EGLISE PROTESTANTE UNIE CORSE 
 
 

Ce mois-ci, en supplément, un article de 1991 et encore une fois l’histoire 
qui se répète !  


